
第 9 回米委員会(水田視察) 議事録（青文字が発言等) ※裏表印刷です

年 7 月 19 日（水）　１３:００～　 場所　会事務所～御船～清和～会事務所

全 15 名 書記 福岡   (参加者 6 名 10 名）

本日のスケジュール 水田視察（御船・清和） ※実際の時間

８:３０～ お弁当引取（水源のSANKAKUさんへ　坂口さん） ８:３０～

９:００～ 事務所出発(軽バン乗り合わせにて　運転：福岡) ９:１５～

９:３０～ 御船（髙丸さん・石脇さん）水田視察 ※虫見板（むしみばん） ９:４５～

１１:００～ 清和（昭人さん・真実さん）水田視察 ※虫見板（むしみばん） １１:１０～

１２:００～ 昼食（公民館にて） １２:００～

弁当代清算 税込1080円×6個＝6480円 6480円－3360円(活動費より補助)＝3120円

３１２０円÷６人＝５２０円 お茶代　１５０円×６＝９００円

１３:００～ 食べながら米委員会（販売状況、予約状況 他） １３:００～

１５:００～ 現地解散 １４:１０～

１６:００～ 事務所着、解散 １６:１５～

0 理事会・各委員会・事務所他からの報告・提案

特になし

1 水田視察の感想など

・髙丸さんの田んぼ：稲は元気よく育っているようでした。雨のため、一部しか見れなくて残念でしたが、高台から見下ろし

た時に棚田のように見えるのがとても良い景色でした。

・石脇さんの田んぼ：田植え体験でみんなで植えた苗がとても順調に育っていてよかった。一部鹿の食害があった。

・真実さんの田んぼ：稲は良く育っているようでした。分けつも扇型に広がっていました。御船地区より田植えが2週間早い

分御船の苗より大きかった。畔の草刈りがとてもきれいにしてあった。

・昭人さんの田んぼ：真実さんの田んぼ同様、稲は良く育っているし、畔の草刈がとてもきれいにしてあった。

・御船と清和は成苗植え、阿蘇は稚苗植え(地区全員がそうとは限らない)。成苗植えは昔の手植えに近い。根への負担

が少ないと思われる。ジャンボタニシを使いやすい。

・委員会活動をどうやって盛り上げていくか？で話し合う

いろいろ作って食べたりして楽しみたい。焼き米(籾から作る)はナルセ水車がやってくれる。煎餅づくり。

きりたんぽ。五平餅。収穫祭でいろんな炊き込みご飯を作るか？Ｔ１グランプリ。

缶バッチを作ったらどうか。

・やっぱりこうして清和に来てみるととても気持ちがいい。気持ちも解放されていろんな意見が出やすいので、各生産者の

ところに行って委員会をやるのはどうだろうか。８月は阿蘇に行ってみよう。→下田さんに聞いてみたところ快く受け入れて

くださったので、８月の米委員会は阿蘇の下田さんのところで開催いたします。水田も見させていただきます。

2 稲作の状況

全員問題なく順調に育っている

3 米委員会会だより(新聞) 8 月号の「４コマ」について

・今月から米新聞を表にして注文書に入れてます(配送者だよりが裏になります)。反響があると嬉しいですね。

・藤吉さんに新聞づくりのお礼として、提案通り焼酎1本とリンゴジュース1本進呈

８月は今回の水田視察をもとに記事を作ってみる。
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4 在庫・販売状況(６月３０日時点)

◎米

※予約分を差し引いた正味の数です

未納米 備蓄米 6 月 6 月 6 月 6 月 6 月

・９月末までの　3 カ月間で追加米は、会が約 袋、GF個人分が約 3 袋出ると思われます。

したがって、９月末時点で ・会に約 9 袋+未納米約 9 袋＝ 18 袋  ・ GF個人分で約 0 袋残る見込みです。

◎米ぬか(No3092)

◎焼酎 43度(3803)、25度(3804)

・もしこの調子で売れるなら２０２３年米で仕込まないといけないかもですね！

5 2022年産米の予約注文の受注状況 (７月２１日現在） (※過去のデータは全て11月19日現在で最終のものです）

30kg玄米 袋 注文者数 人

10kg玄米 袋 注文金額 万円

5kg玄米 袋

10kg白米 袋 新規注文者数 人 （注文取り止め 5人、退会5人)

5kg白米 袋 昨年注文したが今年はまだ注文書が出てない人数

袋 人

・今年の予約米受注状況は少し苦戦しております。予約米注文者数２５０人を目指してみんなで頑張りましょう！

※「２５０」は毎週出てる野菜ケースの数です。お米の提携にも野菜と同じくらいの参加があって欲しいです

年間予約は1袋からでも大丈夫というＰＲをしていきたい。

少しずつ積み上がってきてはいるが、新規注文者を増やさないと昨年の数字に届くか微妙なところ。糸山さんに、お試し説明の

際にゆうきスターを強くＰＲしてくださいと申し入れしました。みなさんも周りの人で予約していない人がいたらＰＲお願いします。

30kg玄米 袋 注文者数 人

10kg玄米 袋 注文金額 万円

5kg玄米 袋

10kg白米 袋 新規注文者数 人

5kg白米 袋 昨年注文したが今年はまだ注文書が出てない人数

袋 人

・GF個人分の予約状況は好調ですが、NPO生活と教育さんが30kgを15袋注文してくれたからです。

今年は、個人分で７０袋、業者分で９０袋割り当ててもらえればと考えています(永田事務長)

6 米委員会から本部への現金移動について

７月１３日現在

本部へ 円 移して

円 残す

内訳としては、焼酎造りに１００万、機械設備購入の為に４０万

7 その他と今後の予定

〇７月２２日(土) プレ４０周年企画「座談会」 ～会の魅力の再発見！ 13：00～15：00　青年会館

〇８月２日(水) ８月の米作業 １０:００～ 佐藤昭人、中島(杉並木)

〇８月９日(水) ８月の米委員会 １０:００～阿蘇下田さん宅にて(９時に事務所出発組と各自の車で)

33.0 9.7 0

・在庫数量（袋）

会 GF個人 GF業者

ゆうきスター ゆうきスター 外部米 ゆうきスター

21年米 22年米 ２２年米 ２２年米

23

３月 ４月

42.5 9.5 3.2 0.8 0.9

・販売数量（袋）
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合計(12カ月)
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25度 29 11 22 16 12 34 27 0 24 0 137 14 32 329

43度 5 2 2 0 0 0 0

月末在庫数 43度(本) 129 25度(本) 212
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2020 2021 2022 2023 増減

341 309 320 318 -2

328 333 409 364 -45

119 117 135

2023 増減

196 203 212 186 -26 153 157 183 171 -12
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2020 2021 2022 2023 増減 2020 2021 2022 2023 増減

9.6 19 29 10 10 12 12 9 -3

64 92 90 -2

18 12 0 -12

ゆうちょ銀 ¥3,182,054 米委員会ゆうちょ銀に

追加米代 ¥173,346

２００万

約１４０万

合計(30kg) 0 50 45 46 1.222 5

現金 ¥42,671 合計 ¥3,398,071
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